Grußwort des Ministers für Inneres und Sport des Landes Sachsen-Anhalt, Holger Stahlknecht, anlässlich der 1000-Jahr-Feier der Gemeinde Irxleben



Sehr geehrte Damen und Herren,

liebe Bürgerinnen und Bürger,

allen Bürgerinnen und Bürgern von Irxleben sende ich zunächst meine herzlichsten Grüße und gratuliere Ihnen von Herzen zu Ihrem Jubiläum. Selten habe ich trotz seines scheinbar hohen Alters ein so jugendlich wirkendes Geburtstagskind beglückwünschen dürfen, wie die Gemeinde Irxleben. Unglaubliche 1.000 Jahre ste-

cken nun schon "in den Knochen" dieser Gemeinde und doch strahlt sie in diesen Tagen mehr denn jeher.

Nach ersten urkundlichen Erwähnungen im Jahr 1015 folgten während des Dreißigjährigen Krieges oder der Befreiungskriege im frühen 19. Jahrhundert entbehrungsreiche Zeiten für das Gros der Bevölkerung, die ihre Spuren hinterließen und Irxleben vielfach in Mitleidenschaft gezogen haben. Gleichwohl gelang es Ihnen, liebe Irxleber, sich mit Fleiß und unerschütterlicher Zuversicht über die Jahrzehnte eine Heimat zu schaffen, auf die Sie zu Recht stolz sein können.

Ein chinesisches Sprichwort sagt: "Wer der Vergangenheit nachgeht, erfährt auch stets einiges über die Zukunft". Die strukturellen Veränderungen in den letzten 1.000 Jahren waren in der Gemeinde mehr als durchgreifend. Umso wichtiger war und ist es. Veränderungen sam vorzunehmen. Wenn ich die Vergangenheit mit der Gegenwart vergleiche, dann hat die Gemeinde zwar ihr Gesicht verändert, aber keinesfalls ihre Identität verloren. Für die Zukunft gilt daher, die gemeindliche Eigenart zu erhalten, zu pflegen aber auch weiter zu entwickeln. Die Beschäftigung mit der Geschichte trägt selbstverständlich dazu bei, das Gemeinschaftsgefühl zu fördern und die Verbundenheit der Menschen mit ihrer Heimat zu stärken. Das ist unverzichtbar in einer Zeit, die von großer Mobilität und immer wieder auch vom Verlust an Heimat geprägt ist. Das Jubiläum 1.000-jährige erinnert an die lange Geschichte, in der Phasen der Beständigkeit mit Phasen

des Wandels einander abwechselten. Heute ist Irxleben eine Gemeinde, die stolz auf ihre historische Vergangenheit blickt und in der sich die Menschen engagiert für die Gemeinschaft einbringen.

Jemanden zum Geburtstag zu beglückwünschen,
heißt wörtlich ihm Glück
zu wünschen. Der Schriftsteller Mark Twain merkte hierzu einst treffend
an: "Das Geheimnis des
Glücks ist, statt der Geburtstage die Höhepunkte
des Lebens zu zählen".

In diesem Sinne wünsche ich Ihnen, liebe Irxleber, noch viele weitere Höhepunkte in Ihrem Leben, natürlich viel Glück und eine gute Zukunft!

Herzlichst

Ihr Holger Stahlknecht Minister für Inneres und Sport

des Landes Sachsen-Anhalt

Holunderblütenfest mit Wahl der Hutkönigin

Zu Kaffee und Kuchen, Musik und Wein, laden wir Sie alle herzlich ein. Ob Jung oder Alt, ob Groß oder Klein, in Irxleben wollen wir fröhlich sein.



Hier blüht der Holunder weiß und toller.

Es grüßen die Landfrauen Holli Holler!

Unser diesjähriges Holunderblütenfest findet mit dem Fest zum 1000-jährigen Jubiläum der Ortschaft Irxleben am 13.06.2015 statt.

Hier soll traditionell die Hutkönigin 2015 für den schönsten Hut prämiert werden.

Wir wünschen viel Spaß und Mut zum Hut!!! Wettbewerbsregeln zur Wahl der Hutkönigin: Wie werde ich Hutkönigin? Sie beteiligen sich, indem Sie sich eine Startnummer besorgen. Diese sind kostenlos an der Wahlurne erhältlich und sollten gut sichtbar getragen werden.

Wie erfolgt die Bewertung und Auswahl des schönsten Hutes?

Jeder Besucher des Holunderblütenfestes kann sich an der Wahl zur künftigen Majestät beteiligen. Sie schreiben einfach die Startnummer Ihres Lieblingshutes auf den Stimmzettel und werfen diesen dann in die Wahlurne ein.